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■まこも（真菰）

ある日、妻が「真菰を作っ
ま こも

てる人が新聞に載ってるよ」

という。確か、串良のある

農家だったと思うが「真菰」

の生産を始めたという。

「マコモ」を知ったのは、

今春の朝ドラのモデル牧野

富太郎の本からだった。今

は筵は藁で作るが、昔はよ
むしろ わら

く真菰で作っていたらしい。
ま こも

（真菰の「菰」は「筵」の
こも むしろ

意らしいので納得できる）

同本によると美味である

という。僕は自分では全く

料理できないくせに、食に

関しては貪婪であるようだ。
たんらん

多くの人が食べてるのに、

未だ食したことがないもの

だったら高価なものでない

限り食べたくなる。

昨夏、思慮なくネット通

販で千葉県の農家から手に

入れた。後は妻にお願いす

るしかない。妻は、唐突に

５００ｇの袋を渡されて眉

をしかめたが、天ぷらにし

たり味噌汁に入れたり・・・。

確かに美味であった。

また口にしたくなったが、

今度は後先のことも考えて

注文しなきゃ。（樋園）

くろつち便り
今
月
の
内
容 ↑会報QRｺｰﾄﾞ

会長年頭挨拶／松元ヒロ公演(2/6)
／共助会料理教室(12/18)／野草折々
57(ﾂﾜﾌﾞｷ)／Series学校現場から⑫
／ごてれつの独り言⑱マコモ／労金・
共助会の行事／次回の金曜集会は2/3日/17:00～）

くろつち会会長 松尾広豊美

年頭にこのような表題では

くろっちの先輩諸氏から怒ら

れそうであるが｡

年末にビックリするような

ニュース。防衛費を確保する

ために増税をする？復興特別

所得税も軍事費にまわし、更

に復興所得税も２０年程度延

長すると言う？たばこ税も軍

事費にまわす？

なぜ防衛費増額が必要なの

か？何をそんなに

軍備を拡張する必

要があるのか？近隣

諸国が軍事費を増やし、それ

に対応するためだと大した議

論もされないままに今日に至っ

ている。

鹿児島県沖縄県の各離島は

軍事基地化が進んでいる。安

倍が台湾の有事は日本の有事

だと発言したが、現岸田首相

も本気でそう思っているのだ

ろうか？全ては参議選に負け

てしまったのがこのような原

因を作り出したのではない

だろうか？

個人的には少しだけ岸田首

相には期待をしていた。安倍

から菅、そして岸田ときて少

しは良くなるかなと。

見事に裏切られてしまった。

地道に反対の声をあげ続ける

しかないのかも

しれない。その

ためにもいつま

でも元気で物言

う年寄りで居続

けましょう。

どこまで我慢か？いつまで我慢か？

今年の９条

の会の「新

春の会」は、

芸人の松元ヒロさんを

お呼びすることになり

ました。

期日 ２月６日（月）

会場 リナシティー

開場 １３；００

開演 １３：３０

料金 ２０００円

（入場料は５百円で

は無理でした。すみま

せんでした。）

松元さんは当日午前

にリハーサルの時間が

数時間必要だそうな。

前日、前々日に鹿児島

と姶良で公演をされる

ので、松元さんにとっ

ては慣れた舞台だろう

し、リハーサルなんか

いらないものと思って

いましたら、６日の当

日の午前に、みっちり

時間を取ってリハーサ

ルをされるんです

ね。さすがプロだ

と思いました。

どんな舞台にな

るんだろうかと、

ますます楽しみに

なってきませんか。

公演が月曜日、しか

も昼間なので現役は参

加できない、という一

点だけが心配です。く

ろつち会の皆さ

んが頼りです。

ご 協 力 く だ

さい。申込は

★松下 ０９０－

１９２３－７３０６

★野間 ０８０－９２５

７－０３１１

★その他実行委員へ

米良、福﨑、迫、竹下、樋園、

ぶつくさ言う人

○ ３月２８日（火）

グラウンドゴルフ大会を実施します。

○ 会場 鹿屋グラウンドゴルフ場

（雨天延期）

○ 申込 内俊朗へ ４３－９４６４

○ 申込期日 ３月１０日～２０日

労
金
友
の
会

共助会グラウンドゴルフ大会

○ 実施日 ２月１２日（日）

予備日１９日（日）

○ 会場 鹿屋グラウンドゴルフ場

詳細は別途案内をご覧ください。

共
助
会
行
事
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秋 ほかの花が終わったころに

黄色の花が咲き、初冬の季語にもなっている。

２０２２年１１月２２日 川西町の路傍

飯山春男さん紹介の身近な植物シリーズ

ツ ワ ブ キ

（キク科）

昨
年
12
月
23
日
の
２
学

期
終
業
式
、
忙
し
か
っ
た

81
日
間
も
な
ん
と
か
終
わ
っ

た
。
し
か
し
、
そ
の
日
は

い
つ
も
と
ち
ょ
っ
と
違
っ

て
い
た
。

そ
の
１…

終
業
式
で
の

校
長
の
話
は
長
く
な
る
の

が
普
通
だ
。
こ
の
日
は
な

ん
と
２
分
に
も
満
た
な
い

話
だ
っ
た
。
（
な
ぜ
時
間

を
計
っ
て
い
た
か
は
想
像

い
た
だ
き
た
い
。
）
そ
の

理
由
が
、
「(

２
年
生)

児

童
代
表
の
あ
い
さ
つ
が
、

あ
ま
り
に
も
立
派
す
ぎ
て

私
の
話
は
い
ら
な
い
と
思
っ

た…

」
と
い
う
こ
と
だ
っ

た
。そ

の
２…

こ
の
日
は
、

休
業
中
の
全
員
出
勤
を
見

直
す
た
め
、
午
後
か
ら
の

職
員
会
議
や
監
査
の
あ
と
、

職
員
作
業(

エ
ア
コ
ン
の
フ
ィ

ル
タ
ー
掃
除)

も
組
ま
れ
て

い
た
。
学

級
活
動

を
終
え
、
子
ど
も
た
ち
を

下
校
さ
せ
た
後
の
昼
食
会

で
、
「
フ
ィ
ル
タ
ー
掃
除

は
私
た
ち
で
や
り
ま
し
た
。
」

と
校
長
か
ら
の
報
告
が
あ
っ

た
。
そ
し
て
、
「
午
後
か

ら
の
監
査
が
終
わ
っ
た
ら

先
生
方
も
ゆ
っ
く
り
さ
れ

て
く
だ
さ
い
」…
と
。

そ
の
３…

午
後
か
ら
の

職
員
会
議
に
引
き
続
き
監

査
が
始
ま
っ
た
。
今
で
は

出
席
簿
も
公
務
支
援
シ
ス

テ
ム
の
お
か
げ
で
、
監
査

す
る
意
味
と
い
う
か
そ
の

必
要
性
を
感
じ
な
い
。
定

規
を
当
て
て
一
行
ず
つ
見

て
い
っ
た
時
代
は
終
わ
っ

た
の
だ
。
目
の
か
す
む
私

た
ち
再
任
用
職
員
に
と
っ

て
は
、
細
か
な
数
字
を
確

認
し
な
が
ら
の
計
算
に
も

自
信
が
な
い
の
で
、
時
代

の
流
れ
と
は
言
え
そ
れ
は

そ
れ
で
あ
り
が
た
い
。
各

監
査
の
結
果
が
報
告
さ
れ
、

い
よ
い
よ
今
学
期
も
無
事

終
わ
っ
た
な
あ
と
思
っ
て

ほ
っ
と
し
て
い
た
。
監
査

が
終
わ
っ
た
時
刻
が
午
後

３
時
、
校
長
か
ら
の
最
後

の
お
言
葉
が
あ
っ
た
。

「
先
生
方
の
お
か
げ
で
２

学
期
も
無
事
終
わ
り
感
謝

し
ま
す
。
今
日
は
各
自
の

事
務
処
理
等
が
終
わ
り
ま

し
た
ら
ど
う
ぞ
お
帰
り
く

だ
さ
い
」
と
。
職
員
の
一

人
が
（
私
で
は
な
い
が
）

「
え
っ
、
も
う
帰
っ
て
も

い
い
の
で
す
か
。
」
と
言

う
と
「
ど
う
ぞ
気
を
つ
け

て
お
帰
り
く
だ
さ
い
。
」

と
言
っ
た
。
事
前
に
校
長

に
申
し
出
て
い
た
も
の
で

も
な
く
、
校
長
の
配
慮
だ
っ

た
の
だ
ろ
う
か
。
こ
の
よ

う
な
こ
と
は
確
か
今
ま
で

な
か
っ
た
こ
と
で
少
々
驚

い
た
。

こ
の
日
は
教
頭
も
含
め

み
ん
な
い
つ
も
よ
り
早
い

退
庁
と
な
っ
た
よ
う
だ
。

「
終
わ
り
よ
け
れ
ば
す

べ
て
よ
し
。
」
新
し
い
年

も
気
分
よ
く
迎
え
ら
れ
そ

う
な…

。

学
校
現
場
か
ら

シ
リ
ー
ズ

そ
の
⑫

大
黒
小

関
下
俊
郎

共助会料理教室、参

加者の感想です。

田崎小 本地佐和子

講師の先生が、たく

さんの食材を準備して

くださっていて、これ

だけ準備されるのは、

きっと大変だっただろ

うと想像しました。初

めはちょっとドキドキ。

レシピを何回も確認し

ながら、大丈夫かな～

と思いながらおそるお

そる卵を割りました。

作りながら、学習セ

ンターの包丁が、自分

の家のそれよりかなり

よく切れることで、笑

い、具だくさん卵焼き

に味を付け忘れたこと

に気づいて笑いました。

失敗すら、笑い飛ばし

てしまいました。

２時間ぐらいで作り

上げて、持ち帰って家

族と分けあって食べま

した。簡単ミートロー

フも牛肉とごぼうの混

ぜご飯も、作り方は、

簡単なのに、どれもお

いしかったです。

中でも最高だったの

は、バナナパウンドケー

キ。食べてみて「うん

まっ」と叫んでしまい

ました。コーヒーまで

飲んで、お腹一杯の幸

せなお昼ご飯でした。

材料費３００円という

ことで、共助会で補助

してくださったのかな

と思いました。

実は、運動系のイベ

ントは、苦手なのです

が、また、楽しいイベ

ントが計画された時に

参加してみたいと思っ

ています。

楽しい時間をありが

とうございました。

料理教室、初参加です！


